



GIGA 参観日

in 大阪府泉佐野市

今年 9 月、市立第三小学校で GIGA 参観日を実施した大阪府泉佐野市。同市の ICT 教育の推進を担当されている教育委員会みなさんに、GIGA 参観日の開催のねらいや、影響についてお話をうかがいました。

GIGA 参観日とは？

授業参観や授業実践者との交流、有識者の講演・教育委員会からの事例共有等を通じて、ICT 活用、GIGA の先にある学びを考える機会です。Google for Education パートナー自治体プログラムに参画する全国の ICT 活用推進をリードする自治体によって主催されています。



開催日：2024 年 9 月 10 日 参加者数：84 人



渡辺 健吾氏 人権教育担当参事
近藤 輝史氏 指導主事

林 勝行氏 ICT 活用教育推進アドバイザー
文田 孝之氏 指導主事

目指す未来像と開催のねらい

「ICT スキル以上に教職員のマインドを高めたい」

「泉佐野市内の全小中学校に Chromebook を導入したのが 2020 年度の 2 月で、本格的に活用を始めたのが 2021 年度です。4 年目を迎えた今、他の自治体に比べても教職員の研修を多く実施してきたと自負しています。先生方のスキルは着実に上がってきているのですが、アンケートなどを実施すると、効果的な活用に踏み込めていない学校もあり、学年間や学級間の格差も課題になっています。この課題の解消のためには、活用スキルの研修だけではなく、教職員の ICT 活用のマインドを変えることが必要でした。

そこで、教職員のマインドを変えるには、子どもたちが主体的に生き生きと学習活動に取り組んでいる姿を実際に見ていただくのが一番だと考えました。第三小学校は市内でも特に ICT の活用が進んでおり、ICT を活用する主体がすでに先生から子どもたちに移っています。突き抜けて

活用が進んでいる学校ということもあって、『第三小学校だからできるんだ』と捉えられてしまう不安もあったのですが、まずは教職員のマインドを高めるきっかけになればと、GIGA 参観日を開催する運びとなりました。教育委員会では今これまでにさまざまな ICT 研修を行ってきましたが、実際の授業を通して生の子どもたちの様子を見る機会が少なかったように思います。子どもたちの後ろ姿ではなく、表情も含め、普段の使っている様子を見ていただきたいと考えました。」



開催して得られたこと

「教職員の現状と本音が実践につながるアクションを生んだ」

「先生が子どもを信じて委ね、子どもたちが主体的に学習に取り組む姿勢に、ご参加の方々の間では驚きもあったようです。開催後、「今回の GIGA 参観日で学んだことを自分の学校でも発信していきたい」など、学んだことを学校でどう実践するかという部分にまで踏み込んだ意見や、管理職の方から「担当者と話してみたい」というご連絡をいただくなど、現場の興奮が伝わってきました。

一方、アンケートで『今後について考えるきっかけになったか』と尋ねる項目では、市内管理職からの数値が一番低い結果となりました。管理職への働きかけは、我々自治体の使命です。教育に関わるすべての人が一丸となって進めていくための課題も明確に見えてきました。持続可能な

社会の創り手である子どもたちの育成に向けて、我々は学校のよき伴走者として、今後も研修を実施し続けたいと思います。また、ICT 教育を推進している中で孤独感を持たれていた先生方には、今回の GIGA 参観日を通じて、教育委員会や管理職のバックアップを実感していただけたようです。次の動きにつながるイベントになったと希望を感じています。」



“教師の ICT スキルだけでなく
マインドを高めるきっかけになった”

渡辺氏

“主体的に学習に向かう姿勢を通じて
子どもの力を信じることの大切さを学べた”

近藤氏

“他校の授業を観る機会が少ない管理職にとって
授業を観られる貴重な場となった”

林氏

“5 年後、10 年後、さらに先の未来も見据えて
身につけるべき力を認識できた”

文田氏



今後の各地での開催スケジュールはこちら

お問い合わせはこちら

GIGA 参観日運営事務局 gfe-giga-day@googlegroups.com